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◆ 八月的某天，偶然的機會下，跟隨鄒牧師去探訪曾建和牧師，此

行主要目的，是去看一看一部曾經在舊堂裡使用的風琴，是一座

很有歷史價值的風琴，經曾牧師用心的維修及保養，現在還能發

出美妙的琴音，從曾牧師的分享中，我發現了歷史的重要，因為

有歷史，才會有將來，為了將來的美好，人必須從過去的錯誤中

更正，正如人犯罪，不知罪，不悔改，受的只有無盡的罪，知罪

了，悔改，雖然仍會犯罪，但 神滿有慈愛，赦免我們的罪，所

以我們仍然有永生。 

 

◆ 最近，天藍的步姿越來越好，但仍會被外來因素引致跌到，前天

帶他到附近商場逛街，媽媽讓他離手行過來我身邊，他心急腳步

飛快的行過來想捉穩我的腳，而我亦想捉他的手，但他又被外來

因素引致跌到，大哭了一場，看見他這樣，心裡更是難受， 神

將天藍賜予我們，是一份寶貴的禮物，但我又時常不小心，令他

跌到，擔心總會有一次令他受傷，因為他頭重腳輕，撞到的總是

頭，只能求天父保護他，免受傷害，而我卻要更加小心，不要令

他再受外來因素引致跌到。（外來因素就是我的腳） 

 

◆ 文字組因應堂慶，正準備出版「105 週年堂慶感恩見證集」，因為

需要各弟兄姊妹投稿才能結集成書出版，現時亦未知會有多少稿

件刊登，但由計劃至正式出版，只有短短的一個月，當中感受到

聖靈的提示，相信 神會親自的帶領，在 105 週年堂慶的日子，

一同榮耀那一位滿有恩典的上帝，同證主恩。 
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4 牧者心聲 鄒潔梅牧師 

  今年十月和十一月，可算為充滿回顧與懷舊的感恩日子。昔日以客家

人為福音對象的崇真會，又是香港惟一的客家教會，在這二十年間，已漸

減客家的特色，新一代的各家子弟，很多已不曉講，甚至不曉聽客家話

了。 

 

  隨著社會文化及生活環境的改變，崇真會近年來已漸減客家教會的特

色，但我們仍不會忘記教會客家的根源。崇真會的開山鼻祖韓山明牧師和

黎力基牧師在 1847 來港，他們以客家人為福音對象，於是便努力學習客

家話，認識客家文化和習俗。成為客家人的宣教士。跟著來華向客家人傳

福音的宣教士，不少也是能操流利客家話的外國人。 

 

  在崇真會的 25 間堂會中，崇謙堂很多時被認為是最具客家特色的堂

會。教牧同工探訪的時候，不少長者會友以客家話與我們交談。就是在過

去的二十多年來上帝亦安排了一位客家人，能講流利的客家話，又對客家

人得救有異象和負擔的總牧羅祖澄牧師帶領崇真會，近年總牧在同工會

中，多次向各堂的教牧同工傳遞異象，分享其對國內及國外客家福音使命

的感動和承擔。在 2009 年的「全球客家福音行動大會」中，羅總牧更被

選為全球客家福音協會的主席，總會總幹事王潔玲牧師為文書。 

 

  2009 年 9 月 9-14 日我和陳惠英長老參加在印尼椰加達交通酒店舉行

的「全球客家福音行動大會」。全球九個地區，包括沙巴、沙朥越、馬來

西亞、新加坡、印尼、澳洲、台灣、香港及中國內地，共 148 人(牧師、

傳道、長執、弟兄姊妹)參加。從參加者當中，我發現香港唯一的客家教

會崇真會，是當中最少用客家話、最少客家特色的教會。回想起來，二十

年前的崇真會各堂會，仍有大部分是以客語來證道及進行各項崇拜程序

的；而崇謙堂在十三年前，湯兆靈牧師尚未退休的時候，主要仍是以客家

話講道，及至現在，每逢湯牧師講道，他都會用客家話，並安排一位姊妹

為他翻譯。直至現在，崇謙堂還有不少可講流利客家話的客家人。 

 

  去年暑假(7 月 23-26 日)，我們二十四位弟兄姊妹到河源坭坑短宣體

驗。今年 7 月 22-25 日，我們一行 20 人重到坭坑教會探訪。在其中，我

為我是客家人感恩，因在幾天的探訪中，所聽的大部分是客家話，我雖講

得不流利，但聽得明白。河源是客家人聚居的地方，是廣東省五個(河

源、隆川、五華、興寧、梅縣)主要的客家地區的其中一個。兩次短宣寶



5 牧者心聲 

貴的學習機會，讓各人從中認識內地客家教會，與內地的弟兄姊妹相交互

勉，彼此分享。 

 

  這兩年有機會探訪客家教會及參與『全球客家福音協會』的聚會，讓

我們有回顧和反省的機會。現時香港的客家文化漸淡，但內地和台灣以及

東南亞各地區，仍有很多以客語講道和崇拜的教會，亦有不少未有機會聽

聞福音的客家人。 

 

  今年十月和十一月，是很特別的日子。十月二十四日，崇謙堂慶祝一

百零五週年堂慶，去年我們已經成立一個崇謙堂文物小組，商討在崇謙樓

(舊堂)設一個課室，擺放崇謙堂具歷史性的文物，讓教會年青一代以及對

客家教會有興趣的人士，有認識、緬懷及回顧的機會。年初時已搜集了一

些資料，暑假期間，雅各團的五位弟兄姊妹參與搜集及整理，這簡單的展

館已完成初步的佈置。我們願意體會『萬事互相效力，叫愛上帝的人得益

處。』(羅八 28)的寶貝應許。相信透過各人的幫忙和代禱，這小小的文物

展覽館能在堂慶前順利完成，在我們慶祝一百零五週年的日子能啟用。 

 

  叧一個與客家文化有關的大日子是十一月二十日。本年度，【全球客

家福音協會】董事會決定，在香港舉行「客家日」或稱「客家之旅」，其

後定名為『客家情尋日』，目的是增加弟兄姊妹對客家族群生活、文化特

色以及福音工作的了解。協會和崇真總會特別安排在崇謙堂及崇謙堂村內

舉辦活動，並邀請崇謙堂的弟兄姊妹協助籌備與策劃。 

 

  因應『客家情尋日』在崇謙堂舉行，我們計劃在崇謙堂文物展館的基

礎上設立客家文物展館。初步會在崇謙樓開設 AB 室作客家展館之用，再

搜集客家文物，以供參加者觀賞。為了在「客家日」前預備了一些展品，

豐富「客家情尋日」的內容。請代禱及支持！現在呼籲弟兄姊妹，若你家

中有一些關於崇謙堂或具客家教會特色的文物，或與客家文化生活有關的

任何物品，可以送給教會或借給教會作展品，請與鄒牧師或陳幹事聯絡。 

 

『上帝的道路高過我們的道路，上帝的意念高過我們的意念』(賽五

十五 9)在未來的日子中，我們不盡知道 上帝會怎樣使用這間簡單的展

館，或在我們身處的文物徑第一站的位置上，可以如何發揮讓人認識文物

之時又有機會認識福音的有利機遇。我深信上帝願意大大的賜福與崇謙

堂，擴張我們的境界，為了叫人同得福音的好處；在未來的日子中，我們

會因著上帝為我們開啟服事社區的門，讓我們有更多的機會與主同工而充

滿喜樂。祝福大家！  

6 潘永權先生 牧者心聲 

  結果子是每位基督徒都明白及知道的事情，因為在上帝的話語中已

經清楚的說明。（太 28 ： 18—20）這也是上帝的心意。更何況初信者

在初信栽培的課程中已經接收到這訊息，明白到祂的命令，而信主有一

段年日的更明白這要求。但為何信徒的表現仍然如聖經所說：「 要收

的莊稼多，作工的人少」？今天你會如何的回應耶穌對你所發出的邀請

呢？ 

 

一 . 被差去結果子的門徒 

  主呼召彼得和他兄弟安得烈的時候，同樣賜福他們去傳福音

時要得人如得魚。「耶穌對他們說，來跟從我，我要叫你們得人

如得魚一樣。」（太 4:19）在馬太福音中描述耶穌向彼得和他的

兄弟安得烈發出了呼召，且說明要他們得人如得魚。得魚是為暫

時的生活，得人是為愛人的靈魂及重視生命的表現。因為靈魂乃

是無價之寶，亦是上帝在創造時所賜予的，有別於其他生物。人

既賺得全世界，卻賠上了自己的生命，又有什麼益處呢？ 

 

  所以，當耶穌作出呼召他們參與傳福音的工作時，彼得和他

兄弟安得烈的反應是如何呢？經文清晰的表達「他們就立刻捨了

網，跟從了他。」（太 4 ： 20）他們的行動盡顯其果斷、決心和

順服，成了主的門徒。因此，被耶穌差去結果子的門徒，要具備

上述的態度，及要有具體的行動來回應。不知道你就是這樣的門

徒嗎？ 

 

二 . 要結果子有如屬靈的爭戰 

  另一方面，「耶穌叫齊了十二個門徒﹐給他們能力權柄，制

伏一切的鬼，醫治各樣的病。又差遣他們去宣傳神國的道，醫治

病人。門徒就出去，走遍各鄉，宣傳福音，到處治病。」（路

9:1 -2 ； 6）主耶穌差了十二門徒去結果子。傳福音是一種屬靈

的爭戰，要制伏魔鬼，醫治各樣的疾病，所以需要權柄和能力。

權柄和能力就是由耶穌基督所賜的，因為天上地下所有的權柄都

是主的。有權柄才有果效，有能力才能結果子。門徒就立刻出

去，且走遍各城各鄉，不辭勞苦，殷勤地為主作工。 



7 牧者心聲 

  「這事以後，主又設立七十個人，差遣他們兩個兩個的，在

他前面往自己所要到的各城各地方去。就對他們說：要收的莊稼

多，作工的人少，所以你們當求莊稼的主，打發工人出去收他的

莊稼。那七十個人歡歡喜喜的回來說：主阿，因你的名，就是鬼

也服了我們。」（路 10:1 -2 ；路 10:17 ）所以，我們應當效

法這些門徒，竭力將福音傳開，收取莊稼，參與這埸屬靈的爭

戰。少青區的年青人今年內已經有兩次的出外佈道，或多或少在

他們參與傳福音的時候，都有此爭戰的體會。過往你參與傳福音

的經歷，是否有此體會呢？你願接受這挑戰嗎？ 

 

三 . 結果子的好機會來了 

  神的心意是要將福音傳遍天下，但需要有人來參與，故此耶

穌訓練七十門徒去傳福音。主說：「 凡我所吩咐你們的，都教

訓他們遵守」（太 28 ： 20 上）。訓練動員信徒佈道是最有效的

方法，也是教會增長最有效的策略。保羅教導提摩太，提摩太教

導忠心的人，忠心的人再去教導別人。現時世界上有數十億之多

的人口，莊稼真是何等的豐滿，工人實在太少了。求主興起合神

心意的工人，趕快去收割吧！人生有多少個十年呢？我們應當趕

快裝備自己，趁著白日，把握時機趕快去傳福音。  

 

  「我們靠著聖靈，憑著信心，等候所盼望的義。原來在基督

耶穌裡，受割禮不受割禮，全無功效，惟獨使人生發仁愛的信

心﹐纔有功效。」（加 5:5-6）人稱義不是靠行律法，不是靠割

禮，乃是靠著聖靈，惟獨憑信心才有功效。主耶穌周流四方傳福

音，醫病趕鬼也是憑信心藉著聖靈的能力。（徒 10:38）我們憑

信心活，也當憑信心結出福音的果子。有一位牧師曾公開講述以

下的說話：「一個不傳福音的教會，是一個失職的教會。一個不

傳福音的信徒，是一個失敗的信徒。我們當照神的命令、方法和

應許，剛強壯膽地去廣傳福音。」弟兄姊妹，二零一零年快要結

束了，但你有否留意教會的各樣佈道事工呢？請把握機會，來回

應耶穌向你發出的邀請，「所以你們當求莊稼的主，打發工人出

去，收他的莊稼。」（太 9： 38） 

8 馮應佳先生 牧者心聲 

  大家好！我是新傳道同工，馮先生(我全名是︰馮應佳)。 

 偉雄問我，可否在今期崇謙通訊中自我介紹。我回應︰「當然無問

題！」 

  自我介紹前，想先多謝長執、弟兄姊妹對我這「新人」的關心。無論

是一個微笑、一個招呼、一下握手，甚至一句「馮先生，適應得好

嗎？」。這都叫我感到主內的親切和關懷。為此，感恩也感謝你們的愛。

相信大家這份親切，定會成為更多新朋友的祝福！ 

  話說回來，每個人都有自己的故事，我也不例外。 

  從小，我便參加教會的主日學。因媽媽覺得那裏有歌唱、有東西學，

又有東西吃，值得一去。後來，我發現公園的追逐和打機，比教會單純的

世界更好玩。漸漸，我走離了愛惜我的導師和友伴。 

 

 



9 牧者心聲 

  及至中學，在老師的啟發和學校宗教氣氛影响下，我開始認真思考我

生命中的罪污，真的可以跟基督無條件的愛相遇嗎？感謝主，中三那年，

在教會一次福音營中，我流淚決志信主。因不配的生命，竟能遇上了聖潔

卻為我罪而捨身流血的主。 

  自此，一直在教會崇拜、追求、成長、委身、事奉......及至後來工

作期間，神竟呼召我全時間裝備事奉祂。 

  零碎的成長路，看似一路走來都平順暢通；但人生，總不可能一信了

主，從此，就一帆風順！ 

  信主後的我－－－－－－ 

 走過升學前路的迷惘； 

 明白更高的學歷，其實不能換取神眼中無價的肯定。 

 走出戀愛甜酸的迷宮； 

 明白更浪漫的渴望，其實不能換取神賜予的最好。 

 走離職場工作的忙碌； 

 明白更多生命的需要，其實不是外面世界可以滿足。 

 走在人到中年的此刻； 

 明白上有高堂、下有妻兒、心有召命的承擔與掙扎，卻學習認定誰在

 引牽、誰在同行。就如經上所說︰「……因為知道我所信的是誰，也
 深信他能保全我所交付他的（或譯：他所交託我的），直到那日。」
 (提後 1:12) 
 

  走過的路，不知與大家可有相近的故事？今次，自我介紹了；希望未

來，可以對大家有更多的認識。 
 

  最後，感謝神將我帶到崇謙堂，讓我人生下半場事奉，可以與大家一

齊開展。 
 

  期待，與你－－－－－－ 

  在傳揚中，遇見祂！ 

  在敬拜中，遇見祂！ 

  在事奉中，遇見祂！ 

  在成長摸索中，遇見祂！ 

  在悲喜交雜的人生路上，遇見祂！ 

10 湯兆靈牧師 牧者心聲 

1. 如在迦南。在 105 年堂慶的日子，使我想起加入崇謙教

會，就如進入了迦南，在生產橄欖、葡萄、無花果，流奶

與蜜，主看顧之地一樣。一次，侄兒寶源請我吃他所栽的

無花果，甜美可口（在多倫多），他說：這便是流奶與蜜

了，我們在教會裏，每禮拜享受到靈果天糧，如以色列人

在迦南得享佳果然。 

 

  約書亞、加勒得進迦南，因他們有信心，疑惑者卻步，靠

律法無功，惟有神的恩典，主的十架救恩才是人們得救的

根源。「地下非故鄉，故鄉在天上」，此地下似大洋，波

浪起不常。我們要多作主工，領人歸主，預備好迎見主

面，進入天上迦南，那裏沒有痛苦、死亡，才是快樂的美

地。神話故事裏，相傳嫦娥偷吃了長生不老之藥，被打落

冷宮，在月宮長受孤寂之苦。原來主將永生安置在人心中

（傳 3:11），可惜人們卻去煉丹求長生，或去找長生不死

之藥，而不向賜生命之主祈求。死亡雖可怕，大衛告訴我

們，雖經過死蔭的幽谷，也不怕遭害，因祢的杖、祢的竿

都安慰我（詩 23 篇）。保羅：我活著就是基督，我死了就

有益處（腓 1:21），日落之那邊，是吾人之歸宿。在最後

晚餐的筵席上，主耶穌說：我告訴你們，從今以後我不再

喝這葡萄汁，直到在我父的國裏，同你們喝新的那日子

（太 26:29），這表明地上的筵席散，不久，我們將進入

天上的團契。我們當把握時間，趕快為主發光，見證主的

作為，好似金燈台在主手（啟 1:20），也當彼此相愛，表

明我們是和諧共聚的一群（約 12:34-35）善果多結的門

徒。不可恢心，當我們經過死河，號筒吹響，一覺醒來，

再來的主已來迎接我們了。 
 



11 牧者心聲 

2. 依桃碧谷。每年，有一半時間住在依桃碧谷（ETOBICOKE, 
TORONTO），那裏有山有谷，林木花草，谷中小河，魚泳鳥

飛，好似加利利風光。每主日都與信徒一起事奉，齊聽主道，

偶爾也有機會宣道講經。一次在一所客家教會以客語證道，小

兒永源英譯，會友來自美國、毛里求斯、印度等地，帶梅縣口

音。平日在家，亦閱讀天天天糧與主相近，並接送孫兒嘉樂上

落校車，與教他誦念客語禱文，以免他完全英語化。茲錄下禱

文三則，是崇真會鍾清原或鍾清泉牧師所作之小孩三字歌： 

◆ 多謝主 賜我食，求主福 補我力， 

我靈魂 也肚飢，求恩主 養飽佢。 

◆ 我目睡 上牀眠，先祈禱 求主憐， 

赦免我 一日惡，保護我 一夜樂。 

◆ 我睡醒 即下牀，謝主恩 不敢忘， 

又求主 保我身，今日間 無災辛。 
 

美麗的回憶，可貴的教會文化，冀參閱德文原作，戴智民牧師

英譯，周天和牧師中譯之客家教會歷史（上、下二冊）。 

12 見證分享 

得救見證          石翰霖 
 

  我自出世，我的家人已相信基督教，而且在我小時候，家人已經帶我

去教會崇拜、去認識主耶穌。沒多久，他們已經為我進行嬰孩的洗禮。踏

入幼稚園，我的幼稚園是基督教的，所以當時我已經開始基督徒的生活。 

 

   到了中學，我的中學也是基督教的，我對主耶穌的認識更深。因為

大部分我結識的同學都是信奉基督教的，而且他們常常邀請我參加他們的

崇拜，特別是我組長。雖然他和我的年紀一樣，但他教導了我很多有關主

耶穌事蹟及道理。他那麼小的年紀就做到了組長，可見他對 神的一份決

心，而且這份決心卻打動了我。憑他的經過及對 神的一份決心，我對基

督教也有了一份熱誠。 



13 見證分享 

得救見證          勞凱瑜 
 

從小我便在天主教學校長大，很喜歡聆聽聖誕故事，亦相信聖

經裡的道理是好的，會嘗試跟著做。然而，因為我在傳統的中國家

庭長大，家人都是拜神，即拜祖先的。有時嫲嫲叫我們摺衣紙，燒

衣等，我也會照著做。 

記得在成長的過程中，身邊有很多不同的朋友，包括哥哥及嫂

嫂也曾帶領我返教會。我曾經返過其他教會，及後因懶惰而且沒有

恆心繼續再返。我記得曾經有朋友對我說， 神會在每個人身上工

作，祂在每個人心裡放上了一粒種子，我暫未信 神只是種子尚未

發芽，她相信總有一天這粒種子會在我心裡發芽成長。今天，這粒

小小的種子便在的心裡植根，我期望將來這粒種子會繼續茁壯成

長。 

我相信 神一早已在我身上埋下種子，衪透過不同的人帶領我

一步一步認識祂，當中包括我很多很多的好朋友、哥哥、嫂嫂及最

愛的爸爸。透過他們，我對 神的認識加深了，心裡亦有平安及喜

樂。感謝 神讓我的朋友慧詩帶我來到這教會，讓我認識了連姑娘

及慕道班的朋友們，與他們一起上課、一起討論，讓我在輕鬆愉快

的氣氛中認識 神，我十分感恩。希望從今天起，成為基督徒的

我，能確確實實遵從 神的旨意，並按 神的話語去做。 

14 見證分享 

感激我遇見         石藹霖 

在爸爸被證實患上淋巴癌的時候，  

我看著天空，感覺跟神的距離很遠。 

心中不禁想了一個問題: 祢在哪裡？ 

我又看見鋼琴上的一個擺設，上面寫著「基督是我家之主」 

若然基督是我家之主，為何又要我爸爸受這種病痛的折磨？ 

我確實為了這件事導致無心工作， 

我甚至怪天父上帝，為何偏偏選中我！ 

為何又要我受這種考驗，又要我面對這麼大的困難！ 

爸爸是我們家的經濟支柱， 

突然患上了這病，工作就要暫時擱置，放下一邊。 

始終，醫病，養好身子要緊吧。 

媽媽自弟弟出世後，便沒有工作， 

而我，就是唯一一個肩負養家的重任吧！ 

雖然爸媽一直都沒有給我什麼壓力， 

但我總不能處之泰然。 

我教鋼琴的日子，都將近四年了， 

有一個學生是一個虔誠的基督徒， 

我也有跟他提及過爸爸的事， 

當然是希望他能為爸爸的病代禱吧。 

學生知我對相信神的信

心有動搖，所以他告訴

我聖經的一個故事：

「約伯記」。 

撒但兩次到耶和華面前

控告約伯，並得到耶和

華上帝的允許，擊打約

伯，使約伯受苦，目的

就是要約伯棄掉那個不

能保守他免去災禍的上

帝。 

但最後約伯並沒有偏離

上帝，反而有了更加堅

定的心依靠祂，上帝就

賜他比以前更加多的恩

典。 



15 見證分享 

約伯記的作者似乎傳遞了一個訊息： 

 神如何看待人，視乎人如何理解 神， 

當人對 神尚有存疑時， 神亦對人有懷疑，撒但便乘機挑釁； 

而當人肯定 神時，神也完全肯定人，撒但亦隨之而消失。 

不過，撒但卻間接成為一個重要的媒介，成就了堅信的工具，把約伯與 神的關

係拉近了。 

我把整篇約伯記都看完，感受很深， 

其實 神根本沒有遠離我， 

只是我一直都不堅信。 

我實在很後悔責怪天父上帝！ 

我憑什麼去責怪衪呢？ 

在爸爸治療期間，爸爸的精神狀態， 

其實一直都不差，主診醫生還跟他說癌細胞指數都一直下降！ 

這實在是神的恩典。 

想不到，才化療五個月後，爸爸的肝酵素持續上升， 

主診醫生承認因為疏忽沒有給爸爸預先防護肝功能， 

導致肝衰竭，四星期後，爸爸便返了天家。 

當時的我，確實對主診醫生很有偏見， 

我甚至痛恨他。我承認，我是有責備他的。 

但想起了爸爸的一句說話,  

「要原諒人的錯，我們做錯了，天父都在原諒我們，愛我們！」 

就是這句說話，我對主診醫生也放下了偏見，原諒了他。 

雖然有時仍然很矛盾， 

但醫生其實都很內疚，這是一輩子的內疚。 

而且當他知道出錯後，都用盡了所有方法給爸爸醫治， 

我還能恨他什麼呢? 

在爸爸昏迷的兩個星期， 

其實已經見証了神蹟。 

根據臨床經驗，一般病人昏迷最多一個星期便會去逝， 

但爸爸竟然捱了兩個星期，試問這不是 神在作工嗎？ 

堅信主的原因，就是看了約伯記， 

得到很深的感受及 神在爸爸身上所作的恩典。 

令我不能不依靠愛我的上帝，愛我的主。 

雖然爸爸人生只有短短的五個十年， 

我相信有一天，我們會在父的家相見，得到永生。 

16 見證分享 

得救見證          江麗嫦 
 

  媽媽自從加拿大回流香港，已有十多年了。她身體沒有毛病的話，每

星期都去教會崇拜。我不知她對牧者講的道明白否，但她是一個勤力的學

生。 
 

  我們夫婦退休後，這十年來都陪媽媽去教堂。因為崇謙堂交通不方

便，每次都要等的士；她八十多歲人，行動好慢。我們用私家車載她往

返，她就舒服得多。在教會，媽媽的朋友見到我們，都會問：『你地洗禮

未呀？我有好多主日學的書，要不要看？』他們很熱心。我總是笑笑口回

答：『遲些吧！』每次推辭，自己好似罪人一般。唯有自己安慰自己，等

我明白多些聖經的話語、認識多些關於主耶穌的神蹟才決定吧！。如是者

過了很多個寒暑，都沒有下決心領洗。對於宗教的事一知半解。 
 

  最近媽媽對我說：『我的膝蓋無力，上不到樓梯，不去教會了。』 

『吓！不去教會？』當時我好驚異，

好似失了甚麼。以後沒有藉口說陪媽

媽去教會了。這時耳邊好似有聲音對

我說：『你不是要做個真的教徒嗎？

你想多些親近去倚靠主嗎？那你還等

甚麼？快些洗禮吧！』。 
 

  剛巧教會在五月有一個慕道班，

是給我們一些初入門的人報讀的。於

是我和丈夫就報名了。最開心的是我

媽媽。她常常問：「慕道班學到甚

麼？幾時完課？」感謝她，她把我這

個迷途的人，帶入了教會的大家庭。 

洗禮心志   姚菁如 
 

 今天，我決定洗禮，完全是因

為我的奶奶，在她臨終時，吩咐我星

期日要去教堂聽聖經、事奉主。由那

時開始，就讓自己慢慢去認識聖經，

多些學習上帝用聖靈啟示人寫成的聖

經。現在我不算很投入，但都有興趣

去看、去學習聖經教人的一切事物。 



17 見證分享 

得救見證          劉曉恩 
 
  我自小已經跟隨媽媽返教會，同時媽媽亦灌輸了不少聖經知識給我。

每個星期返教會，已經變成一個習慣。從前我對信仰沒有什麼經歷，不知

道返教會是為了什麼。不過當我逐漸成長，慢慢開始經歷神的恩典和作為

(例如神垂聽我的祈禱、在日常生活中幫助我等。)的時候，我感受到 神

的愛在我心裡面。 

 

  在一次暑假的祈禱營裡，那位講員的講道我都沒什麼印象了，不過我

最記得一句金句﹕「你們要結出果子來，與悔改的心相稱。」(太三:8)這

句金句給我很深的感受和提醒，我表面是基督徒，但行為和態度似乎又是

另一回事。星期六返團契，星期天返主日崇拜，收起了平日的嬉皮笑臉，

專心的聽導師的教導。但平日就跟同學、朋友嬉戲嬉笑的，玩得差點樂極

忘形。如果我不說自己是基督徒，他們真的不知道，因為我平時的言語行

為都不像個基督徒。但我不想做掛名基督徒，不想再放縱自己的行為。所

以我在耶穌面前認罪，承認自己的過犯，我願意接受耶穌成為我個人的救

主。在這個祈禱營裡，我真真正正的決志了，立志要跟從主耶穌。 

 

  你要逃避少年的私

慾，同那清心禱告主的人

追求公義、信德、仁愛、

和平。」(提後 2:22)這句

金句十分有道理。我平日

喜愛玩電腦、上網，但逐

漸開始沉迷起來，每次當

我不斷想去繼續玩的時

候，我彷彿聽到有把聲音

叫我要節制。教會裡有很

多值得我去學效的弟兄姊

妹，我希望將來我也能成

為別人的榜樣。 

 

  我感謝上帝讓我內心得著平安和喜樂，現在我過的每一天都是為主而

活，榮神益人！每天聽詩歌讚美主，每天靈修與 神相交，我感到歡欣，

亦對人生有永恆的昐望。 得到神的帶領和保守，我做每件事都十分起

勁，靠著那加給我力量的，凡事都能作﹗  

18 見證分享 

抉擇           陳鎮鎏 
 
  大約十年前，我和太太用私家車載送外母和小姨去崇謙堂，當然也順便坐

在堂內參與崇拜。湯兆靈牧師明白我只是盡一些孝道，並非要做一個教徒。他

常常笑稱我是柴可夫（司機）。 
 

  在教會參與了十年崇拜。許多教友都希望我夫婦能洗禮，做個基督徒。周

積慶牧師尤其熱心，邀請了我多次，並且送了一本聖經給我。可是我就是沒有

應允，真辜負了他的好意。 
 

  我一直不打算成為基督徒，是因為我希望多瞭解世界上各種宗教及哲學家

的學說。我要像張無忌，學習各門各派的所長，使我的人生修養，達到更高的

層次。其實我並沒有耐性博覽群書，看得最多的都是報章雜誌裡的副刊或專

題。周牧師給我的聖經，也沒有看得許多。有時憑字面得出結論，覺得其中內

容有許多不合常理、不合邏輯的地方。 
 

  退休十多年，經歷也幾十年，算是一個老年人了。所追求的，只是快樂與

平和。十年來所見，基督徒比普通人有更多喜悅與平和，很值得我向他們學

習。 
 

  自從參加了慕道班後，連秀娟姑娘深入淺出的解說，使我對聖經有更多的

認識。知道有些意義不是字面那樣解釋的。要正式認識聖經，以我自己學習的

進度，也許這一生也學不完。我還需要學習各門各派的學說嗎？在香港半山區

一間教堂側，有一則字

句：『耶穌說：我是生

命的糧，到我這裡來

的，必定不餓；信我

的，永遠不渴。』我不

知道這句說話的真意是

甚麼。但我自己的領

悟，就是耶穌可以給我

精神上所需要的一切，

我無須四處尋覓，眾裡

尋他千百度。 

 

  但願我認識更多耶

穌拯救世人的真意，感

受天父上帝對世人的慈

愛與恩典，從中得到我

追求的快樂與平和。 



19 見證分享 

堅信心志          鍾蕙婷 
我決定洗禮是因為我已認定自己的信仰，而且在過去三年 神讓我經

歷了很多，所以我希望能在洗禮後經歷和認識 神更多。 

 
 
 

堅信心志         凌宏凱 
 

 我在教堂參加崇拜有三年，且我家族都是基督徒，所以我參加洗禮。 

20 

教會要聞  

教會資訊 

八月 
 １日 開設愛心糧倉，服侍本區區民。 

 ７日 團契部在聯和墟帝庭軒會所舉行「庭軒之夜-楊瑞麟與你有個特

別的約會」，邀請電視藝員楊瑞麟先生作見證分享。 

１５日 團契部兒童少青區下午舉辦「競技日」，內容有：敬拜 / 破冰

遊戲 / 競技 / 羅馬水炮戰，有２４位弟兄姊妹參與。 

２２日 主日崇拜後舉行愛筵 

２８日 新一屆紅色門徒課程開課，本堂有１２位弟兄姊妹報名參加 

２９日 下午在副堂小禮堂舉行坭坑短宣分享及檢討會。 
 

九月 
 １日 馮應佳先生應聘為本堂青少年事工傳道，本日起履職。 

 ４日 團契部在聯和墟帝庭軒會所舉行「庭軒之夜-姿姿整整」，敦請

劉昭君物理治療師主講。 

 ５日 潘永權先生到南華莆堂證道。 

１７日 與香港中華基督教青年會天平長者鄰舍中心在本堂合辦中秋活

動：「姿彩人生由你創 –人月兩團圓」，內容有福音時段、唱

歌、表演、製作冰皮月餅、派禮物等。 

２６日 洗禮主日，嬰孩洗禮：林思詩；堅信禮：鍾蕙婷、劉曉恩、石翰

霖、石藹霖、凌宏凱；成人洗禮：張正娣、鄭潔萍、陳鎮鎏、江

麗嫦、勞凱瑜、姚菁如；轉會：毛英偉、溫彩蘭，共１４位 。 

肢體消息 
 

安息主懷 
８月 １日 李宏利 

８月 ２日 張恩麟 

８月２７日 張茂勝 

↓成人洗禮－張正娣 
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↑洗禮及轉會者合照 

↓嬰孩洗禮－林思詩 ↓成人洗禮－鄭潔萍 
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2010 年至 2012 年度粉嶺崇謙堂第三次執事會議簡報 
 

日期： 2010 年 8 月 1 日（星期日）及 22 日（星期日）[臨時執事會] 

內容︰ 

◆ 教會定於 11 月 7 日主日崇拜內召開臨時堂議會，商討「委任鄒潔梅牧

師為主任牧師」事宜。 

◆ 教會決定聘請馮應佳先生擔任傳道，主要負責青少年的牧養及推展青

少年事工。 

◆ 【全球客家福音協會】將於11月20日（星期六）在本堂舉行“客家日”，

其目的是增加弟兄姊妹對客家族群生活、文化特色以及福音工作的了

解。 

◆ 紅色門徒課程已於 8月 28 日開課，由連秀娟姑娘擔任導師。 

◆ 教會已更換辦公室電腦，以提昇同工的工作效率。 

◆ 教會已陸續將搜集到的文物、相片擺放於崇謙堂文物展覽館內，並已添

置抽濕機。 

◆ 教會將於副堂及辦公室安裝防蚊網及維修 / 更換冷氣機。 

↑轉會－溫彩蘭 ↑轉會－毛英偉 
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投稿須知 
● 投稿可直接交給本組組員、電郵或寄交教會辦公室代收。 

● 稿件必須附有題目，並需註明真實姓名及電話，方便聯絡(刊登時可用筆名)。 

● 請於截稿日期前交稿，內容長短都歡迎，如欲退回原稿，請註明。 

● 本組有權選擇合適稿件並作刪改。 

● 文責由作者自負。 

財政報告（資料由辦公室提供） 
 2010 年 8 月 2010 年 9 月 

主日投盤、主日學 16426.70  13312.70  

各類捐獻 65418.20  91067.90  

獻花捐 690.00  950.00  

養老金 -- 4000.00  

差傳捐 2600.00  2000.00  

慈惠金  1000.00  

代收捐款 12420.00  100.00  

其他收入 40350.00  40350.00  

共進 137904.90  152780.60  
   

總會捐 -- 15887.00  

薪津 / 強積金 68824.62  108213.02  

行政支出 8724.40  12269.84  

主日獻花 750.00  800.00  

各部門支出 2635.00  4726.20  

物業維修  / 添置  37099.00  

差傳捐 4200.00  -- 

養老金 -- 35401.00  

文物展覽室 34.00  1952.00  

105 堂慶 -- 2060.00  

愛心糧倉 250.00  -- 

慈惠金 1100.00  300.00  

代支捐款 -- 12320.00  

共支 86518.02  231028.06  
   

結餘 / (不敷) 51386.88  -78247.46  
   

註：上述數據為該月份之實收支項目。  
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